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Modificación de la regulación relativa a los peritos en los procedimientos judiciales 

El Real Decreto-ley 6/2023, de 19 de diciembre, por el que se aprueban medidas urgentes para la 

ejecución del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia en materia de servicio público de 

justicia, función pública, régimen local y mecenazgo (https://www.boe.es/buscar/pdf/2023/BOE-A-

2023-25758-consolidado.pdf) ha introducido una modificación en la Ley de Enjuiciamiento Civil (LEC) 

que afecta a la regulación de los peritos.  

En concreto, nos referimos a  la modificación de los artículos 342 y 346 LEC, preceptos a los que se 

han introducido, además de cuestiones de mera redacción, las novedades que destacamos en rojo: 

“Artículo 342. Llamamiento al perito designado, aceptación y nombramiento. Provisión 

de fondos. 

1. En el mismo día o siguiente día hábil a la designación, el Letrado de la Administración de 

Justicia comunicará ésta al perito titular, requiriéndole para que en el plazo de dos días manifieste 

si acepta el cargo. En caso afirmativo, se efectuará el nombramiento y el perito hará, en la forma 

en que se disponga, la manifestación bajo juramento o promesa que ordena el apartado 2 del 

artículo 335. 

2. Si el perito designado adujere justa causa que le impidiere la aceptación, y el Letrado de 

la Administración de Justicia la considerare suficiente, será sustituido por el siguiente de la lista, 

y así sucesivamente, hasta que se pudiere efectuar el nombramiento. 

3. El perito designado podrá solicitar, en los tres días siguientes a su nombramiento y con 

presentación de un presupuesto de lo que sería su futura factura, la provisión de fondos 

que considere necesaria, que será a cuenta de la liquidación final. El letrado o letrada de la 

Administración de Justicia, mediante decreto, decidirá sobre la provisión solicitada y ordenará a 

la parte o partes que hubiesen propuesto la prueba pericial y no tuviesen derecho a la asistencia 

jurídica gratuita, que procedan a abonar la cantidad fijada en la Cuenta de Depósitos y 

Consignaciones del tribunal, en el plazo de cinco días. 

Transcurrido dicho plazo, si no se hubiere depositado la cantidad establecida, el perito 

quedará eximido de emitir el dictamen, sin que pueda procederse a una nueva designación. 

Cuando el perito designado lo hubiese sido de común acuerdo, y uno de los litigantes no 

realizare la parte de la consignación que le correspondiere, ofrecerá al otro litigante la posibilidad 

de completar la cantidad que faltare, indicando en tal caso los puntos sobre los que deba 

pronunciarse el dictamen, o de recuperar la cantidad depositada, en cuyo caso se aplicará lo 

dispuesto en el párrafo anterior. 
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Terminada la práctica de la prueba pericial el perito presentará su factura o minuta 

de honorarios, a la que se dará la tramitación prevista en cuanto a las impugnaciones 

de tasaciones de costas por honorarios excesivos que proceda, y firme que sea la 

resolución que recaiga se procederá a su pago.” 

Artículo 346. Emisión y ratificación del dictamen por el perito que el tribunal 

designe. 

El perito que el tribunal designe emitirá por escrito su dictamen, que hará llegar por medios 

electrónicos al tribunal en el plazo que se le haya señalado. De dicho dictamen se dará traslado 

por el letrado o letrada de la Administración de Justicia a las partes por si consideran necesario 

que el perito deba intervenir en el juicio o en la vista a los efectos de que aporte las aclaraciones 

o explicaciones que sean oportunas. El tribunal podrá acordar, en todo caso, mediante 

providencia, que considera necesaria la intervención del perito en el juicio o la vista para 

comprender y valorar mejor el dictamen realizado. 

Cuando el perito que deba intervenir en el juicio o la vista resida fuera de la 

demarcación judicial del tribunal, la declaración se hará preferentemente a través de 

videoconferencia.» 

Estas novedades entrarán en vigor el próximo 20 de marzo de 2024. 

Madrid, 21 de febrero de 2024 

EL SECRETARIO GENERAL 
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